

Es probable que la actividad de los Gutiérrez albacetenses fuese más larga que la de los de la vecina población, pero no sobrepasó 1847 porque en la *Estadística de contribuciones del municipio de Albacete* de ese año⁹ ya no figura ningún artesano con ese apellido, ni tampoco en los censos y relaciones posteriores.

En el Museo Arqueológico Nacional se guardan unas tijeras de escritorio fabricadas en Albacete por un Gutiérrez, su propietario fue Isidro Sala y podemos fecharlas hacia mediados del siglo XVIII. Es una pieza interesante que se caracteriza por: anillos ligeramente ovalados con desarrollado remate ornamental formado por tres hileras de “ces” y apéndices terminales; brazos abalaustrados con sendas conexiones en “c” con anillos y escudete, más destacadas las primeras; escudete pentagonal y cuchillas de tres mesas que posteriormente pasan a dos; el escudete y las cuchillas tienen abundante decoración grabada semejante a la que he indicado en las piezas anteriores.

⁹ A. H. P. de Albacete. Sección Municipios; Albacete. Caja 433.